

1年間 主な行事

4

- 入学式
- 前期始業式
- 生徒会対面式
- 修学旅行(3年)



5

- 教育実習
- 梅の収穫・販売、菊づくり
- 部活動各大会



7

- 志賀高原 宿泊学習(1年)
- 飛騨高山 宿泊学習(2年)
- 個別懇談会



8

- 教育実習



9

- 前期終業式
- 後期始業式
- 附中祭



11

- 松本城清掃



12

- 個別懇談会
- 附中メモリアルコンサート



1

- クラスマッチ(1・2年)
- 3年生を送る会
- 後期終業式
- 卒業式



生徒会活動・部活動・主な受賞

生徒会・委員会

- 本部役員会 ○代議員会
- 校風 ○図書 ○学芸 ○体育 ○新聞 ○清掃美化
- 放送 ○会誌 ○園芸 ○応援 ○保健 ○附中祭実行
- 環境整備 ○ベルマーク ○ボランティア

部活動

- 【運動部】
 - バレーボール部(女) ○バスケットボール部(男・女)
 - 陸上部 ○サッカー部 ○水泳部
- 【文化部】
 - 美術部 ○英語部 ○合唱部 ○吹奏楽部 ○演劇部

令和5年度の主な受賞

- 【国語】
 - ・社会を明るくする運動作文コンテスト 優秀賞
 - ・2023年度「小さな親切」作文コンクール 金賞
 - ・全国小・中学生 作文コンクール 優秀賞 佳作
- 【社会】
 - ・令和5年度 中学生の「税についての作文」
 - 一般財団法人大蔵財務協会理事長賞
 - 関東信越国税局管内納税貯蓄組合連合会長賞
 - ・独立行政法人国際協力機構主催国際協力中学生・高校生 エッセイコンテスト 2023 中学生の部 佳作
- 【数学】
 - ・2023年度塩野直道記念「算数・数学の自由研究」作品コンクール 長野県奨励賞
- 【理科】
 - ・第11回 科学の甲子園ジュニア 全国大会出場
 - ・長野県学生科学賞作品展覧会 入選
- 【部活動等】
 - 合唱部
 - ・第37回長野県学校合唱大会兼 第90回NHK全国学校音楽コンクール 長野県大会 奨励賞
 - サッカー部
 - ・第22回チラベルトカップ長野県中学校新人サッカー選抜大会 出場
 - 水泳部
 - ・第62回長野県中学校総合体育大会夏季大会水泳競技大会 多数入賞
 - ・第44回北信越中学校総合競技大会水泳競技 出場
 - 陸上部
 - ・第62回長野県中学校総合体育大会陸上競技大会 入賞

本校駐車場入り口は、
北部交番の対面になります。



令和7年度 入学生徒募集要項

1. 募集人員

第1学年入学生 男子70名程度 女子70名程度 計140名

2. 志願者資格

松本市及び近接する市町村に、保護者と共に居住する学齢該当児童で、本校へ徒歩・自転車及び公共交通機関を利用して自力で通学できる者

3. 出願の受付

- (1) 受付期間 令和6年10月23日(水)～10月25日(金)
- (2) 受付時間 9:00～11:30 13:00～15:30
- (3) 受付場所 信州大学教育学部附属松本中学校 事務室

4. 出願の手続き

- (1) 志願者の保護者が、上記受付場所へ直接出向いて出願する。
- (2) 入学願書(用紙)の入手方法
 - ・市内小学校を通じて配布 8月26日(月)より各小学校に郵送、本校事務室でも配布する。
 - ・本校ホームページからダウンロードし、印刷した用紙に記入してもよい。用紙の種類は指定しない。
- (3) 出願の際に、次の5点をご提出ください。
 - ① 入学願書…必要事項を記入し、顔写真を貼り、在学する小学校長から在学証明印を得たもの。
 - ② 住民票1通…家族全員が記載され、令和6年9月1日以降に交付されたもの。
 - ③ 入学検定料…現金で5,000円。
 - ④ 現金領収書用紙…保護者氏名、志願者氏名を記入したもの。
 - ⑤ 返信用封筒1枚…角形2号 240mm×332mm：A4判の文書がそのまま入る大きさのもの。
※140円切手を貼り、郵便番号、保護者の住所・氏名・様まで記入したもの。

5. 選抜検査

- ・内容 4教科(国語、算数、社会、理科)の学力検査(各教科20分)と作文(25分)及び紙面上面接(15分)
- ・日時 令和6年11月23日(土)(8:30～12:30頃を予定)
- ・場所 信州大学教育学部附属松本中学校
- ・持ち物 上はき用運動靴、鉛筆、消しゴム、直定規、入学願書受付証
- ・検査結果 郵送で保護者に通知します。(12月6日(金)頃発送予定)
※本年度は追検査を実施しません。

6. 令和7年度入学生保護者説明会

- ・日時 令和6年12月20日(金)14:30～15:30
- ・場所 本校体育館
- ※入学者選抜検査の結果、入学予定者に内定された児童の保護者を対象に説明会を行います。入学確約書をご持参の上、必ず出席してください。詳細については検査結果とともに郵送で通知します。
- ※本校への入学を辞退される場合は、12月13日(金)正午までに連絡をお願いいたします。

本校が目指していること

本校は、信州大学教育学部の附属学校としての使命や独自の行事がいくつかあります。それらを人間形成のための大事な機会ととらえ、日々の教育活動に活かしています。

1. 学校目標

「たくましく心豊かな地球市民 ～自主・創造・愛他～」

心身ともにたくましく、心が豊かで、国際的・地球的な視野をもち、かけがえない生命と地球を守り、社会・人類の幸福に尽くすことができる人間を目指します。また、「たくましく心豊かな地球市民」となるために次の三つの基本的な生き方の生徒像を目指します。

- 自主**……自ら求め、そのことになりきる生き方に努める生徒
- 創造**……自ら考え、つくり出そうとする生き方を育む生徒
- 愛他**……自らを省み、他を思いやり、自他ともによりよく生きようとする生徒

本校のシンボル
「灯をかかげる女」

2. 附属学校としての使命

本校は、一般の公立学校と同様に、教育基本法及び学校教育法に基づいて生徒の教育を行うほか、附属学校として、右の三つの使命を担っています。

- (1)教育実習…信州大学教育学部の学生の教育実習を行う。
- (2)教育研究…先進的な教育の理論及び方法について実践研究を行う。
- (3)現職教育…公開研究会や教育研究会を行い、地域の現職教育に役立てる。

3. 主体的に学ぶ生徒の姿を目指す学校

- 学校職員がチームで、生徒の学びと育ちを支援します。
- 生徒の傍らに教師が共にある、師弟同行を大切にします。
- 授業や学校生活の中で輝く生徒の姿を求めて、教師は日々研鑽を積み、授業力をはじめとした実践力を高めています。
- 信州大学と連携した実践研究の中で、生徒が学ぶ楽しさ、探究するおもしろさを実感する場づくりを工夫しています。
- 学校通信、学年通信等により、学校の様子や生徒の学びの成果を、保護者の皆様と共有します。



4. 様々な人とのかかわりの中で学ぶ学校

- 附属松本小学校園幼小中公開研究会等における係活動を通して、奉仕の心や心配りを学びます。
- 教育実習の期間中は、実習の先生方と共に学びを深めます。
- 附属幼稚園での保育実習(家庭科)、附属松本小学校との交流(委員会、音楽会)等を通して、思いやりの心を育みます。
- 地域の方々をはじめとした外部講師との出会いにより、本物に触れ、自分の世界を広げます。



5. ユネスコスクールとして持続可能な開発のための教育(ESD)に取り組む学校

- 総合的な学習の時間では、学級ごとにテーマを決め、地域の伝統文化や自然を探究したり、地域の課題解決に取り組んだりしています。
- 地球環境保護への意識を高め、節電・節水・ゴミの分別・資源の再利用などのエコ活動を日常的に実践します。
- ボランティア活動の輪を生徒会や学級から全校へ広がります。
- 松本城清掃、梅の収穫・販売等の生徒会活動により、地域や社会へ積極的に貢献します。



生徒会による週1回の資源物回収の様子

6. あたりまえのことをあたりまえにできる学校

- 「5分前行動、3分前着席、2分前学習」 …「時を守る」
- 私語を慎み、時間いっぱい、気を利かせ(場に応じた身支度と清掃活動) …「場を清める」
- 挨拶、返事、会釈の励行 …「礼を礼(ただ)す」

附属松本中学校の学び

協働的に学び、次なる問いへ ～生徒の振り返りの記述より～

家族「みんな」にとって住みやすい間取りを考える
～技術・家庭(家庭分野)の学び～

はじめは、自分にとって便利な間取り、開放的でおしゃれな間取りになるように考えていった。しかし、高齢者疑似体験をしたことで、高齢者は想像以上にしんどい生活をしていることに気づき、住む人が使いやすいように部屋の位置や広さを工夫したり、手すりなどの設備についても改善したりすることができた。

また、今回の学習を通して私は、日常生活から相手のことを思いやるとは、どのようなことなのか考えるようになった。高齢化社会と言われるが、これからの未来、今よりもっと高齢者を支えていかないといけないようになることは間違いない。いつか自分も、介護する側にも、してもらう側にもなる。家族と住居の学習を忘れずに、これからは他者の視点をもって生活を工夫していくことを大切にしていきたい。(3年)



鯛萬の井戸を憩いの場に
～総合的な学習の時間の取組～

3年間、井戸について調べたりするだけではなく、実際に井戸に関わる人の思いに触れたりする中で、お金では買えない井戸の価値ということにも気づかされた。大学の先生の話の中で「井戸に関わってこういう覚悟はあるか」という質問に言葉が出なかった。最後にその先生と話をした時の「若い人の行動は、それだけで社会を動かす原動力になるんだ」という言葉に自分自身も動かなければいけないという気持ちになった。様々な立場の人の話を聞いて、最後は自分なのかと思った。自分たちが始めたことだし、今までずっと活動をしてきて井戸に対しての思い入れもある。覚悟はあるが、実際にこの先井戸に関わっていけるのかわからない。井戸を守り隊を設立し、卒業後どうするのかまでを考えて結論を出す。ここまではやりたい。(3年)

